



MUESTRA CARTA. Washington, Nov. 24 (AP). Tatyana Yankelevith y Alexei Semionov, hijos del disidente soviético Andrei Sakharov, a la entrada del Consulado soviético en Washington, muestran una carta que enviarán a las autoridades soviéticas, en la que solicitan visado para regresar a Rusia con el fin de visitar a su madre y a su padrastro, que han iniciado una huelga de hambre.

## Reductos guerrilleros destruyen en Guatemala

Guatemala, noviembre 24 (AP). Varios reductos guerrilleros han sido desmantelados en la zona occidental del país, según reveló el jefe de relaciones públicas del ejército, coronel Jaime Rabanales.

El militar, también indicó, que en la acción contrainsurgente que realizan en los departamentos de Chimaltenango, Sololá, y Quiché, localizaron varios vehículos último modelo, que se habían declarado como "robados".

Por otra parte señaló que se había incautado armas, municiones y equipo variados a los "elementos subversivos" que han estado actuando en esa región.

## Ocupación pacífica de tierras, en Honduras

Tegucigalpa, Nov. 24 (AP). Unos 4,000 campesinos, que dijeron estar "desesperados por salir de la miseria", ocuparon pacíficamente, durante los últimos tres días, alrededor de 2,000 hectáreas de tierras privadas y estatales en cuatro provincias de la región Noroeste de Honduras, se informó hoy oficialmente.

un vocero gubernamental dijo que el régimen del general Policarpo Paz García hace "esfuerzos sobrehumanos", para buscar una solución rápida al problema, "pero los campesinos todo lo quieren arreglar por la fuerza".

Por su parte, Obdulio Fúnez, dirigente de la Unión Nacional de Campesinos Auténticos, que

La acción militar también tiene el propósito de organizar el libre tránsito por la Carretera Interamericana, en donde los guerrilleros han bloqueado el paso, derribando enormes árboles y quemando vehículos particulares y del servicio colectivo.

Rabanales dijo que el operativo ha "tenido resultados muy positivos", añadió que a las 24 horas de iniciado "ya se habían desbaratado una serie de reductos" y se había recuperado algunos vehículos robados, que los subversivos utilizaban en sus actividades.

**No revelan lugares**  
No reveló el número y  
Pasa a la página 41

agrupa por los menos a 45,000 afiliados, expresó que "nosotros ya estamos cansados de esperar que el gobierno atienda nuestras peticiones. Hasta ahora no hemos logrado más que esperanzas y sinsabores, mientras nuestras familias luchan día a día, por salir de la miseria en que se encuentran".

Fúnez, de 38 años, informó que la decisión de apoderarse de las tierras fue adoptada por el Frente de Unidad Nacional Campesina, integrada por las principales organizaciones de labriegos del país, con más de 200,000 miembros.

**En 4 departamentos**  
El gobierno informó,  
Pasa a la página 28

# "Amistosa y productiva" visita de Haig a México

México, D.F., noviembre 24 (Latin-Reuter). El secretario de Estado de los Estados Unidos, Alexander Haig, regresó hoy a su país, luego de una visita de 24 horas a México, durante la cual discutió con altos funcionarios, las diferencias de política entre los Estados Unidos y México hacia América Central.

En una breve declaración en el aeropuerto, Haig dijo, que sus conversaciones con el presidente José López Portillo y el canciller Jorge Castañeda, fueron "amistosas y productivas".

"Creo que nuestras conversaciones han profundizado nuestro entendimiento y aprecio por la perspectiva de cada uno en diversos asuntos", añadió.

Fuentes mexicanas dijeron que las conversaciones

de Haig con Castañeda, se centraron sobre Nicaragua y Cuba, dos estrechos aliados de México acusados por Washington, de ayudar a las guerrillas izquierdistas que intentan derrocar al gobierno de El Salvador, apoyado por los Estados Unidos.

El vocero del Departamento de Estado, Dean Fischer, dijo que "claramente no fueron opiniones idénticas pero hubo un sentido de preocupación común en la búsqueda de nuevas formas de encarar los problemas de Nicaragua".

Las fuentes mexicanas agregaron que se le comunicó a Haig, que cualquier acción precipitada contra Nicaragua sería contraproducente.

Pasa a la página 28

## Tifón Irma deja ruina y pánico en las Filipinas

Manila, Nov. 24 (UPI). El tifón "Irma", el peor huracán en 11 años, azotó la isla mayor de Luzón, con vientos de 240 kilómetros por hora, matando por los menos a seis personas y obligando a unas 58,000, a huir en pánico hacia centros de evacuación.

Informes iniciales señalaron que un hombre murió electrocutado en Makati, suburbio de Manila, y otros cinco perdieron la vida, aplastados por derrumbe de casas o por

Pasa a la página 59

## Cierra con alza Bolsa de N. York

Nueva York, 24 noviembre (AP). Los precios de las acciones subieron hoy, al tiempo que el gobierno anunciaba una reducción de la inflación y una caída de las tasas de interés.

Las transacciones fueron activas.

Antes de la apertura, el Departamento de Trabajo informó que el índice de precios para consumidores subió en octubre un 0.4 por ciento.

La cifra fue considerablemente menor de la que se esperaba.

Entretanto, Chase

Pasa a la página 37

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



INUNDACIONES. Hamburgo, Nov. 24 (AP). Un aspecto de las inundaciones del Puerto de Hamburgo, provocadas por una fuerte tormenta y una marea que subió cerca de cinco metros más de lo normal. Los vecinos de la zona fueron evacuados por la policía y los bomberos.

## Mons. Obando no desea protección de sandinistas

Managua, Nov. 24 (UPI). El arzobispo de Managua, monseñor Miguel Obando y Bravo, rechazó la protección del gobierno sandinista, pese a la existencia de un supuesto plan para matarlo, dijo un vocero de la Curia.

Bismarck Carballo, vocero del Arzobispado, dijo que Obando y Bravo rechazó el ofrecimiento de protección del gobierno, aunque agradeció "esa preocupación".

Carballo añadió, que la Curia tomará sus propias decisiones sobre la seguridad de Obando y Bravo, y no brindó detalles sobre las razones del arzobispo para no aceptar la protección policial.

El sábado, en la ciudad de Boaco, a unos 90 kilómetros al noreste de la capital, el coordinador de la Junta de Gobierno, Daniel Ortega, denunció que

Pasa a la página 37

## Dentistas pueden usar hipnosis en pacientes

Portland, Estados Unidos, Nov. 24 (UPI). (Por B. J. McFarland). Los científicos de la Universidad de Oregon, señalando que 19 de 20 personas pueden ser hipnotizadas, han descubierto que la hipnosis puede ser el mejor método de un dentista para calmar los temores de los pacientes.

La hipnosis, que una vez fue rechazada como un truco de salón, está ganando respeto en la Facultad de Medicina, como una herramienta clínica sutil.

Al respecto ya se había incrementado con la for-

mación de dos asociaciones profesionales que tienen denominaciones similares: la "Sociedad Norteamericana de Hipnosis Clínica", establecida en 1957, y la "Sociedad de Hipnosis Clínica".

### Ingreso limitado

Tradicionalmente, el ingreso de ambas organizaciones ha sido limitado a psicólogos, médicos y dentistas.

La hipnosis para calmar el dolor, los temores a los problemas físicos es de es-

Pasa a la página 28

## Hallan en Guatemala 2 monjas desaparecidas

Grand Rapids, Michigan, Nov. 24 (AP). Se había programado un servicio religioso para la noche de hoy en la iglesia de San Andrés, para orar por dos religiosas que desaparecieron en Guatemala la semana pasada, acompañadas de un sacerdote y un seminarista guatemaltecos.

Los cuatro aparecieron hoy con vida en San Felipe, Retalhuleu, 186 kilómetros al suroeste de aquí, dijo la Casa Parroquial de Panajachel, a 116

kilómetros de esta capital, cerca de Sololá, en el altiplano guatemalteco.

La hermana Jean Reimer, de 52 años, y la hermana Helen la Valley, de 70, desaparecieron la semana pasada después de partir en un automóvil en el que también viajaban un sacerdote guatemalteco y un seminarista.

Martin Roman, vocero de la embajada norteamericana en Guatemala, dijo que los funcionarios de la Iglesia Católica de la re-

Pasa a la página 41



NAUFRAGO. Manila, Nov. 24 (AP). El barco filipino "Reyna", naufragó en la bahía de Manila batido por el tifón "Irma" con vientos de 220 Kms. por hora. El barco, que no tenía pasajeros a bordo, estaba anclado en

la bahía, pero los fuertes vientos de la tormenta lo alejaron 4 Kms. del muelle. En la foto superior el navío comienza a inclinarse y en la de abajo yace sobre uno de sus costados. No hubo heridos.